



---

## Petition 56451

### Private Krankenversicherung - Festsetzung des Basistarifs der privaten Krankenversicherung nach Einkommensklassen

---

#### Text der Petition

Mit der Petition soll erreicht werden, dass der Basistarif einer privaten Krankenversicherung sich nicht am Höchstsatz der gesetzlichen Krankenkasse richtet, weil dies sozial ungerecht ist. Es sollte hier eine Abstufung nach Einkommensklassen, bemessen am durchschnittlichen Jahreseinkommen stattfinden.

#### Begründung

Die privaten Krankenkassen sind dazu verpflichtet jeden Versicherer aufzunehmen, wenn er bereit ist den Basistarif zu zahlen. Allerdings ist dieser Basistarif sehr hoch, weil er sich nach der Höchstgrenze richtet, die ein Versicherter bei der GKV zahlen müsste. Bei der GKV wird der Tarif allerdings nach dem Gehalt berechnet, d.h. man muss als privat Versicherter soviel zahlen wie ein Spitzenverdiener. Zusätzlich verlangt die PKV aber noch eine hohe Selbstbeteiligung und schließt Leistungen vertraglich aus. Bei der GKV gibt es allerdings keine Selbstbeteiligung und auch Leistungen können nicht vertraglich ausgeschlossen werden.

Ein Geringverdiener und einfacher Selbstständiger, der von seiner PKV gekündigt wird muss erst zum Sozialfall werden, nur um seine Krankenversicherung zahlen zu können. Man erhält die Möglichkeit seinen Basistarif um die Hälfte zu reduzieren, wenn man seine Hilfebedürftigkeit beim Sozialamt bescheinigen kann.